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l est rare qu'un maire ait à exercer son droit de vote lors d'une Idemande à voter de la part des membres du conseil. C'est ce 
qui s'est produit lors de la séance d'avril dernier. Le sujet? 

L'embellissement de nos rues en périmètre urbain. Suite à une 
demande de nos employés de la voirie, le conseil avait acquiescé à 
ce que nous les libérions de la corvée d'arrosage des corbeilles de 
fleurs et l'entretien des platebandes situées à la route 153, à la piste 
cyclable, et au centre des loisirs, dans nos parcs et autres. Nous 
envisagions embaucher un travailleur saisonnier pour ce travail, ce 
qui correspondait à un salaire de 21 000$. Suite à cette décision, 
nous sommes allés en appel d'offres dont le résultat fût un seul 
soumissionnaire, soit Groupe Pelletier Entretien. L'offre est la 
suivante : 50 jardinières incluant arrosage au deux jours, 
fournitures de fleurs, plantations, coco liner et sac plastique, 
nettoyage des platebandes à la fin du contrat. Cette partie de l'appel 
d'offre s'élève à 14 550$. La seconde partie comprend les 3 pots de 
la piste cyclable le long de la route 153 incluant sarclage, 
plantation de fleurs et arrosage, soit 1050$. Une dernière partie 
comprend l'entretien paysager des platebandes municipales une 
fois par mois de mai à octobre, soit 1890$. Facture totale, 17 490$. 
Si nous soustrayons de cette somme le seul coût des fleurs, il en 
coûterait près de 14 500$ pour l'entretien global lié à 
l'embellissement de notre village. 

Lors de la séance publique d'avril, le conseil a demandé le vote. 
Tel que rapporté au procès-verbal, étaient en faveur Mme 
Véronique Doucet, Mme Isabelle Clément, Mme Diane Jacob, 
contre, M Michel Tremblay, Mme Hélène Gilbert, M. Yvan 
Bordeleau. Devant ce résultat, j'ai fait le choix de voter en faveur 
car je crois encore aujourd'hui que l'initiative d'embellir le village 
de la part de Messieurs Jacques Gingras, alors gérant de la caisse 
Desjardins et Martin Périgny, alors maire, était un choix judicieux. 
Ce choix se poursuit depuis 15 ans. Embellir des lieux a pour effet 
de solliciter les citoyens à fleurir leurs balcons et parterres et même 
procéder à certaines rénovations qui ajoutent à l'attrait du village, 
surtout pour les gens qui nous visitent et nos futurs résidents. Je 
crois donc avoir bien répondu aux demandes des employés de la 
voirie pour qu'ils puissent accomplir davantage de tâches qui dans 
le passé ont souvent été remises à plus tard faute de temps à 
consacrer aux fleurs et platebandes. Aussi, cette décision fait en 
sorte que nous n'aurons pas à embaucher pour cet été le travailleur 
saisonnier tel que prévu au budget 2023. Coût pout coût, l'offre du 
Groupe Pelletier Entretien me semble donc équitable et arrive à 
point. 

En terminant, je vous fais part d'une autre situation où le vote a été 
demandé. Il s'agit de l'autorisation accordée au Club Quad 
Mauricie de laisser circuler les motocyclettes hors-route dans leurs 
sentiers. En faveur, M. Yvan Bordeleau, Mme Hélène Gilbert, 
M. Michel Tremblay, Mme Véronique Doucet, contre, Mme Diane 
Jacob et Mme Isabelle Clément. Quatre en faveur et deux, contre,  
il n'y avait donc pas lieu pour moi de voter. 

En terminant, je suggère qu'il s'agisse d'un excellent signe 
de santé démocratique lorsque les opinions divergent. 
Merci au conseil de sa vigilance face aux dossiers à 
aborder.   

Souhaitons-nous un bel été dans le meilleur des 
environnements.

Bernard Thompson, maire  

                         
                                     PROPOS  DU  MAIRE  

                                                                 Tél.: 418-365-7135

                         
                                     OUVERTURE  DE  VOTRE  ÉCOCENTRE

OTRE écocentre ouvrira à partir du  mai au   V 19
28 octobre 2022.

Horaire
Toutes les semaines:
Vendredi (8h00 - 12h00)
Samedi (8h00 - 12h00)

Tarif minimum : 10$ pour les matières non-
valorisables

Gratuit pour matières recyclables, résidus
domestiques dangereux, pneus, métaux, bois,
agrégats, bardeaux.

P.S. : À PARTIR DU 5 MAI, LA CUEILLETTE DES 
DÉCHETS  EST À TOUTES LES SEMAINES

JUSQU'AU 6 OCTOBRE 2023 

Première collecte du bac brun 7 juin
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ors de la séance du 11 avril 2023, les sujets suivants ont été abordés :L
- Demandes de vacances des employés et cadres municipaux.

- Demandes de branchement aux services d'aqueduc et d'égout dont trois rue Gagnon et une rang Saint-Pierre Sud.

- Balayage des rues – Contrat accordé à l'entreprise Jovanex pour la somme de 3850$.

- Dérogation mineure approuvée par le conseil touchant le 800 rue Saint-Pierre.

- Adoption du règlement no 304-2023 relatif à la démolition d'immeubles.

- Adoption du règlement no 200-2023 modifiant le plan d'urbanisme.

- Demande de prolongements de services liée aux développements résidentiels et industriels Trépanier.

- Approbation de la soumission reçue du Groupe Pelletier Entretien pour l'achat de fleurs et l'entretien des corbeilles, fleurs et 
  platebandes de la municipalité. Cette autorisation a exigé un vote des membres du conseil. Plus de détails au Propos du maire 
  de ce journal.
 
- Sollicitation reçue d'Appartenance Mauricie pour l'achat de volumes Nouvelliste au cœur de notre Histoire depuis 1920. 
  Un exemplaire a été remis à la bibliothèque municipale.

- Appui du conseil pour le projet d'implantation d'un centre d'entraînement en sécurité incendie à Saint-Tite.

- Appui du conseil pour un projet d'achat regroupé de tours à jardin, tel que présenté par la MRC de Mékinac. 

- Autorisation du conseil afin que les motocyclettes hors-route soient permises sur les sentiers quadistes. Cette autorisation
  a exigé un vote des membres du conseil. 

- Appui du conseil pour souligner l'apport exceptionnel d'une personne bénévole lors du Gala Reconnaissance du CAB Mékinac. 

- Autorisation accordée à un citoyen de conserver son abri Tempo jusqu'en juillet 2023, ce, pour qu'il puisse entreposer du bois
  d'œuvre pour une construction en cours.

er- Avis de motion et dépôt du 1  projet de réfection de la route Berthiaume. Les coûts de réfection sont estimés à environ 
  324 000 $.  

 Prendre note que l'ordre du jour des séances du conseil apparaît les jours précédant la séance au site internet de la
 municipalité et que vous y trouverez également les procès-verbaux des délibérations passées. Les séances se tiennent 
 le deuxième mardi du mois à 19H30 à la salle municipale située au 1060 Saint-Pierre. 

Votre conseil : 

Yvan Bordeleau, Helene Gilbert, Michel Tremblay, Diane Jacob, Véronique Doucet, Isabelle Clément.

 

AFFAIRES  MUNICIPALES
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’épandage de déjections animales (fumier, lisier, purin) a Lsouvent mauvaise presse en ce qui concerne les odeurs que 
ça occasionne. Mais saviez-vous que d’un point de vue 

agronomique et agro-environnemental, l’épandage en saison 
estivale comporte plusieurs avantages.

Premièrement, il est important de savoir que les entreprises 
agricoles sont régies par le règlement sur les entreprises agricoles 
(REA). Ce règlement entre autre les oblige à être encadré par un 
professionnel, soit un agronome, à établir et respecter un plan de 
fertilisation en tenant compte des contraintes de celle-ci. Ils sont 
tenus aussi de respecter des distances avec les maisons lors de 
l’épandage selon le moment de l’année.

D’un point de vue agro-environnemental, l’épandage en saison de 
croissance réduit les risques de compacter les sols qui sont 
beaucoup plus élevés au printemps et à l’automne. Le 
fractionnement des apports permet d’apporter les éléments 
fertilisants au bon moment lorsque la plante en a besoin et ainsi 
réduire les pertes dans l’environnement. Lors de l’épandage sur 
les champs en foin (prairies), un délai de 4 jours seulement après 
la fauche est prévu pour l’épandage afin de ne pas endommager 
les plants. Les déjections animales sont une source de fertilisants 
qui limite l’emploi des engrais minéraux. Elles comprennent les 
éléments de base en plus de la matière organique et des éléments 
mineurs qui améliore le rendement des cultures.

Pour terminer, malgré les odeurs désagréables qu’occasionne 
l’épandage de déjections animales, il est important de concilier la 
réalité des producteurs agricoles avec celle de leurs voisins dans le 
but de permettre à la fois une collaboration harmonieuse et une 
agriculture performante. Ceci passe par une bonne communication 
entre tous et chacun.

Stéphanie Veilleux

                         
                                     COHABITATION  EN  MILIEU  AGRICOLE

e 21 avril dernier lors de la soirée reconnaissance des Lbénévoles 2023 organisée par le Centre d’actions bénévoles 
Mékinac, la Corporation de développement de la municipalité 

de Hérouxville a rendu hommage à monsieur Ronald Boisclair.

Ronald fait du bénévolat au «Domaine Tavibois» depuis plus de 20 
ans. Malgré un emploi du temps chargé, Ronald trouve toujours du 
temps pour répondre aux questions ainsi que pour participer aux 
tâches d’entretien du domaine.

C’est une personne précieuse pour notre communauté, car il a acquis 
au fil des années, des connaissances très précieuses du domaine. 
C’est notre encyclopédie lorsqu’on a une question, surtout avec un 
endroit aussi grand, soit 85 acres où nous y retrouvons 21 chalets en 
location. C’est souvent vers lui qu’on 
se tourne. Pince sans rire, il ne manque jamais une occasion de faire 
des blagues.

C’est un vrai plaisir de travailler avec lui. Ses collègues apprécient 
son grand coeur, son dévouement communicatif ainsi que sa bonne 
humeur.

Merci à toi, cher Ronald.

                         
                                     MERCI  RONALD

                         
                                     UN  PROJET  INNOVANT  POUR  LES  ADOS

e SISEM est à la recherche d’apprentis ambulanciers, Lpoliciers, pompiers, premiers répondants et répartiteurs 911. 
Inspiré d’initiatives de divers services incendies au Québec, 

le Service Incendie Secteur Est Mékinac met en place un projet 
pilote destiné aux adolescents âgés entre 12 et 17 ans. Une 
première pour les régions de la Mauricie et de Portneuf.

Afin de sensibiliser les jeunes aux métiers d’intervention d’urgence 
et les perspectives de carrières dans le domaine, et surtout fournir 
des connaissances et aptitudes à de potentiels futurs candidats, le 
SISEM est fier de présenter son tout nouveau projet pilote: un 
Camp 911.

Un Camp 911, c’est quoi
D’une durée de 5 jours, le Camp 911 a pour objectif de permettre 
aux candidats d’acquérir des connaissances et des compétences qui 
pourront leur être utiles telles que: l’utilisation d’un extincteur 
portatif, entreprendre les premières manoeuvres de réanimation, 
quoi dire lors d’un appel au 911, etc. De plus, les candidats seront 
sensibilisés aux conséquences liées à la consommation d’alcool et/ 
ou de stupéfiants au volant. 

Une première édition à l’été 2023
C’est donc du 10 au 14 juillet prochain que la première édition 
aura lieu. Le camp sera donné dans les casernes du SISEM (Lac-
aux-Sables, Notre-Dame-de-Mautauban et Rivière-à-Pierre).

Les inscriptions ouvriront dès le 1er mai 2023 et se feront par 
téléphone au 819-529-1222. Grâce à l’implication de nombreux 
partenaires, nous sommes heureux d’offrir le camp gratuitement 
pour cette première édition.

Des partenaires impliqués
Il va sans dire que la participation de partenaires locaux est 
primordiale pour la tenue du Camp 911. Le soutien financier et 
matériel de ceux-ci permettront d’offrir aux jeunes participants une 
expérience unique en région. Des partenaires tel que la MRC de 
Mékinac, Madame Sonia Lebel, Députée de Champlain, la Caisse 
Desjardins de l’Ouest de Portneuf, Adélard Goyette et fils, Solifor 
Mauricie, EsGold, l’Honorable François-Philippe Champagne, 
Député de St-Maurice-Champlain, 1200 Degrés, la MRC de 
Portneuf, la COOP d’alimentation de Rivière-à-Pierre ainsi que le 
Marché Tradition Lac-aux-Sables ont déjà confirmé leur 
implication. D’autres partenaires seront également dévoilés lors du 
Camp 911 qui se tiendra du 10 au 14 juillet prochain.

Enfin, la réalisation de ce projet pilote permettra au SISEM de 
poursuivre ses objectifs de prévention aupès de la population de 
son territoire desservi. Le SISEM souhaite, par le biais de cette 
initiative, rejoindre un maximum de personnes et ainsi réaliser sa 
mission de sauver les vies, les biens et l’environnement.

Kimberley Bédard
technicienne en prévention incendies
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Bibliothèque Municipale de Hérouxville  
La Source  Nouveautés de mai  

     
 

Maintenant	disponible	à	votre	bibliothèque;	
1 exemplaire disponible pour le prêt et 1 pour s’amuser sur place!  
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Présentation  du livre 

Nos Héros oubliés de Mékinac

et séance de signature

avec M. Jean-Pierre Frigon

 

Bibliothèque Municipale 
de Hérouxville

Le mardi 9 mai 
de 13h à 15h

Rappel
Artistes recherchés

Un Croque livres fera son arrivée
dans le parc Solange Fernet Gervais 

au printemps.

 
  

  
 Nous avons maintenant besoin de vos 

talents afin de le rendre unique.

 
 

Nous avons 3 côtés à habiller
 

!
  

Laissez votre message au 418

 
ou par courriel au:

biblio090reseaubibliocqlm.qc.ca

 

365- -7337
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Cours de Piano

Accordéon-piano et Guitare
Méthode non classique, très simple et efficace 

dans une atmosphère détendue…

Accompagnez vos chansons et jouez

 

vos mélodies

 

préférées

 

!

 

 
Accessible à tous … enfants, adultes de tout âge

 

Aucun pré-requis

 

Marc Grenier: 418. 365 - 4686 . marcaupiano@gmail.com

Aussi, musicien(s) professionnel(s) pour vos fêtes et évènements

 

  
Tisserandes de liens de Mékinac, ce sont  40  passionnées de tissage qui 

ont fondé, en septembre 2022, leur organisme à but non lucratif (OBNL).  

 

Notre  objectif  
 

Promouvoir, favoriser et soutenir la pratique du tissage artisanal.

 
 

 

Notre

 

matériel

 

 

Dix

 

métiers de formats variés

 

ainsi que le matériel complémentaire

. 
 

 

Notre atelier

 

 

Local au 1er

 

étage, fenestré, stationnement, ascenseur.

 

 

Qui est admissible Toute personne de 16 ans et plus de Mékinac et des environs

Où nous trouver Au 301 rue St -Jacques, à Ste-Thècle (hôtel de ville), local 208. 
 

Venez voir  Visites libres tous les mardis,

 

10h à 11h.  Sur rendez- vous: 418-289-2959
 

Vous hésitez parce que vous n’avez pas d’expérience?  Nous vous invitons à prendre rendez-
vous pour réaliser votre première pièce sous la supervision d’une tisserande expérimentée

 et ce, sans obligation de votre part
.

 

418-289-2959 



 

 

courriel de vo tre inscription,.       
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Le Communicateur 
Est une revue d'informations publiée 12 fois par année par 
la Corporation de Développement de Hérouxville.     
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Céline Mongrain.

Collaboratrices et collaborateurs
Kimberley Bédard, Jordan Brière, Léane Bélanger, William 
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Dufour, Ariane Garceau, Éloi Genest, Marc Grenier, Julie 
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Stéphanie Veilleux.
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Toute reproduction du contenu est permise à condition d'en 
préciser la source. Les articles n'engagent que la 
responsabilité et l ’opinion de leurs auteurs (es). L’équipe se 
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Dépôt légal 
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INFO  ÉQUIPE
                              

 

    

                         
                                     PETITES  ANNONCES

                         
                                     MESSAGES  DES  ÉLÈVES
                                       ÉCOLE  PLEIN  SOLEIL

Cours de musique à Hérouxville: piano, accordéon-piano et 
guitare. Cours individuels donnés par un musicien professionnel 
d’expérience. Méthode originale, non-classique, très simple, 
atmosphère détendue. Vous apprenez à votre rythme et vous 
avez des résultats dès le premier cours! Adultes, aînés, enfants, 
aucunpré-requis. Horaire flexible, n’hésitez plus! Marc Grenier: 
418-365-4686. marcaupiano@gmail.com, aussi, musicien(s) 
professionnel(s) pour événements.

« Chers gens d'Hérouxville, l'été avance à grands pas et il en est 
de même pour le grand ménage du printemps. Bientôt, notre 
école va faire un salon des artisans le 4 mai. Au revoir ! »

ePar Naomie Thibodeau, 4  année

« Chers gens d'Hérouxville, en mai il fait chaud, les oiseaux 
reviennent, on commence nos jardins et les fleurs poussent. 
La fête des mères arrive et le jour des Patriotes aussi. À l'école 
Plein Soleil on organise le salon des artisans le 4 mai. »

ePar William Camden, 5  année

« Chers gens d'Hérouxville, on est en mai. Je vous rappelle 
qu'en mai c'est la fête des mères. Alors n'oubliez pas d'acheter 
de merveilleux cadeaux. Mais aussi en mai c'est ma fête le 24 
mai. Nous avons aussi fait un splendide salon des artisans. 
Je vous souhaite un merveilleux mois de mai. »

ePar Laurence Normandin, 4  année

« Bonjour chers gens d'Hérouxville, le mois de mai approche. Dans le mois de mai il va commencer à faire très chaud, il faut 
donc sortir les vêtements d'été. À mon école, le 4 mai, il y aura un grand salon des artisans. Ce qui est beau, c'est que les 
oiseaux sortent. Je vous souhaite un bon mois de mai à tous. »

ePar Eloi Genest, 4  année

« Chers gens d'Hérouxville, sortez vos vêtements d'été et aussi pensez à préparer la piscine et à faire le ménage du printemps. 
Sortez les vélos et faites du sport pour vous mettre en forme. Bon mois de mai. »

ePar Jordan Brière, 4  année

« Bonjour Hérouxville, j'ai le joyeux plaisir de vous annoncer que notre joli petit salon des artisans va être le 4 mai. Des 
bougies, des bracelets, des fines herbes, des signets et des chocolats chauds vont être au rendez-vous. N'oubliez pas, c'est aussi 
la fête des Patriotes et celle des mères. Je vous souhaite une belle petite jolie journée encourageante pour tous et toutes. »

ePar Léa-Rose Dufour, 4  année

« Chers gens d'Hérouxville, c'est le temps de sortir les vêtements d'été, les tulipes vont commencer à pousser et c'est le temps de 
commencer le jardin. C'est le salon des artisans le 4 mai. Passez un beau printemps. »
Par Justin C.Goulet.

« Bonjour chers gens d'Hérouxville, aujourd'hui je vais vous dire ce qu'on fait durant le mois 
de mai. Êtes-vous prêt ? On commence. En mai, il faut bien commencer à préparer vos 
vêtements d'été, parce que sinon vous allez avoir trop chaud. Surtout, regardez bien dehors 
vous aurez peut-être la chance de voir un ou des oiseaux. Faites bien le ménage de votre cour. 
Petit conseil, attention…mouffettes en vue HAAAAAAA ! Sauve qui pue…ah non ! 
Sauve qui peut ! »

ePar Léane Bélanger, 4  année
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